
会 議 録 令和５年10月11日作成 令和９年３月末日廃棄

会議名 京都府中京警察署協議会（令和５年度第２回）

開催日 令和５年10月５日（木曜日）

時 間 午後２時から同３時15分までの間（75分)

場 所 京都府中京警察署 ４階講堂

岡見会長、西田副会長、足立委員、清水委員、馬場委員、続委員、

服部委員、杉下委員、井山委員及び岩﨑委員

出席者
（欠席 長谷川委員、岩井委員及び中町委員） 計10人

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、

交通課長、警備課長及び広聴・相談係長 計10人

諮 問
１ 管内の犯罪情勢と抑止対策について

事 項
２ 交通事故発生状況について

３ 中京警察署における祇園祭雑踏・交通対策について

１ 会長挨拶 司会 副会長

２ 署長挨拶

３ 協議

(1) 諮問事項説明

管内の犯罪情勢と抑止対策について～生活安全課長

【委員】訪日外国人旅行客の増加に伴って自転車等の利用が増加している。

同旅行客が、中京区内において交通事故の当事者になったり、また犯

会 議 罪に巻き込まれたりしている状況があればうかがいたい。

内 容 【警察】訪日外国人旅行客が乗用車を運転して交通事故を発生させるケース

は多い。多くは、単独による物件事故である。

一方、交通違反の取り扱いも多い。中京区内には一方通行の路線が

多く、誤って進入して交通違反として検挙されるケースがみられる。

【警察】訪日外国人旅行客の増加に比例して犯罪に巻き込まれるケースが増

えたという印象はない。いわゆるトラブルによる通報を受け、説明に

より解決するケースはある。

【警察】訪日外国人旅行客による遺失届出は増加傾向にある。犯罪の被害者



になる場合も多く、英語に精通した署員が対応している。

先日、パスポートを遺失した訪日外国人旅行客から、当日に帰国す

るため、早期の返還を求められるということがあったが、閉庁日で正

規の手続きが踏めず、急きょ会計課員が出勤して対応した。

今後も増加する訪日外国人旅行客の取扱いに対して当署としては、

万全な対応ができるよう対策を講じていくものである。

(2) 諮問事項説明

交通事故発生状況について～交通課長

【委員】電動キックボードは、自動車、自転車のいずれに分類されるものな

のか。また、自転車の乗車には、ヘルメット着用の努力義務が課せら

れているが、電動キックボードではヘルメット着用が不要との印象を

受けるが、実際のところはどうなのか。

【警察】原動機付自転車の仲間と思っていただければよい。走行する上での

規則は、自転車と同じである。

ヘルメットについては着用の努力義務となっており、乗車する際は、

着用していただきたい。規則を正しく理解しないで乗車したことによ

り検挙された事例がある。

会 議 【委員】消防団員と協働で地域の夜間パトロールを行っているが、無灯火の

内 容 自転車が非常に多い。特に若い方に多い印象がある。我々が注意する

と文句を言ってくる方もいる。よい対策はないか。

【警察】無灯火は交通事故に遭う確率が高いので、取締りや指導を行ってい

る。

【警察】従前からの課題である。署員には、街頭活動の中で、無灯火自転車

を認めた場合は停止させ、点灯したのを確認した後、走行させること

を強く指示している。繰り返し指導していくことに尽きる。

防犯ボランティアにより無灯火自転車に対して注意をしていただく

ことには感謝するが、運転者によっては逆上することもあることから、

決して無理はしていただかないようお願いする。防犯パトロールには、

交番勤務員も同行させていただく。

【委員】夕刻時において歩行者の隙間を縫って自転車が走行し、私自身危険

に感じたことがある。運転者が加害者となる交通事故は、どのくらい

発生しているのか。

【警察】本年８月末現在の自転車関連の交通事故は46件発生しており、歩行

者に対して自転車が加害者となる交通事故はわずかであったと承知し

ている。

(3) 諮問事項説明

中京警察署における祇園祭雑踏・交通対策について～地域課長



【委員】阪神タイガースの優勝時に、ファンによる雑踏事故を防止するため、

大阪府警が大規模な雑踏警備を行った。渋谷区でもハロウィン時の雑

踏事故防止が課題とされている。中京署管内で、祭礼以外で雑踏警備

を強化する取組はあるのか。

【警察】阪神タイガースのリーグ優勝時の雑踏警備については、当府警とし

ても約 130名体制で警備に当たった。試合を視聴できるスポーツバー

周辺等の群衆が発生しやすい箇所に対する警らや警戒を実施した。

今後ハロウィンはもちろん、阪神タイガースが日本シリーズに勝ち

進んだ場合も同様の警戒警備に当たることを予定している。

会 議 【警察】18年前の阪神タイガースが優勝した際に、ファンが殺到した。今回

内 容 は、早期の段階から警察本部においては地域部長を、当署には署長を、

それぞれ本部長とする対策本部を立ち上げて対策に当たった。パブリ

ックビューイング的に試合映像を中継していた店舗では、優勝の瞬間

は一時的に多くの群衆が発生したことはあった。

今後、阪神タイガースが、日本シリーズに勝ち進んだ場合も、署長

を本部長とする署対策本部を立ち上げる予定である。ハロウィンにつ

いても、目下、警察本部と調整中ではあるが、警察本部と当署に対策

本部を立ち上げる方針で進めている。

４ 事務連絡

令和５年度第３回中京警察署協議会は、12月に開催予定である。

以上



第２回京都府中京警察署協議会の開催状況


